



Un peu d'histoire...

Origine du rituel de l'œuf



Les hmong sont un peuple animiste qui croit et honore les esprits. Le rituel de l'œuf est un rituel traditionnel réalisé à l'occasion de la naissance d'un enfant, des repas de famille ou au moment des fêtes de fin d'année, dont les ancêtres sont à l'honneur.

Il permet alors de rappeler les esprits vitaux « Hu Plig » de tout homme (2 à 7 esprits), lui permettant ainsi de retrouver la pleine possession de son être et de recouvrer la santé.

Le rappel des esprit vitaux se déroule habituellement à la porte d'entrée de la maison.

Le riz, le poulet et les œufs sont d'autant d'offrandes pour attirer les esprits vagabonds et fuyards.

En général, il est réalisé par le chef de famille ou par un chaman.

*« Ce jour est un heureux jour d'accueil
Cette nuit est une heureuse date
Ce jour est un jour de retour
Cette nuit est une nuit de rappel*

*Je n'appelle ni les mauvais génies ni leurs mauvais présages
Je n'appelle ni les serpents, ni les grenouilles, ni les tigres
Je rappelle les esprits vitaux de cette famille*

*Ne restez pas malheureux sur vos routes d'égarements
Ne soupirez pas après la mort
Ne restez pas malheureux sur vos routes de tristesse
Ne soupirez pas après la désolation*

*Ne soyez pas malheureux à vous chercher une autre mère
Ne soupirez pas à vous chercher un autre père
Dans notre jardin, il y a assez de place pour vous
Dans notre maison, il y a assez de place pour vous*

Revenez, revenez tout de suite, debout résolument. » Jean Mottin

